

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la del Corriño, núm. 28.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

EPOCA 2ª

Jueves 25 de Noviembre de 1897

Año XIII—Núm. 3716

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de pildoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—141

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x—d—81

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x—43

SE ARRIENDAN pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, ó con el montaraz de dicha dehesa. x—d—20

GRIETAS EN LOS PECHOS
Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x—d—122

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—84

RICARDO NIÑO
GIRUJANO-DENTISTA
Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

Basilio Maestro
SASTRE MADRILEÑO
Confecciona toda clase de prendas para caballeros. Especialidad en el corte de capas y ropa de talle. Salamanca.—Ramos del Manzano, 29, pral., esquina á la calle de San Justo. 30—d—13

SE VENDE una casa de planta baja con locales para talleres ó almacenes, sita en las ahueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias. Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo; informarán D. Pedro Blanco Hermosi la ó don José Sánchez Ledesma. 30—17

FABRICA DE ABONOS
QUIMICOS, MINERALES Y GUANOS
ULTIMA TEMPORADA DE 1897

Los excelentes abonos fosfático-potásicos y nítricos, para el importante cultivo de las viñas, olivares y frutales.

PIDANSE CATALOGOS Y DATOS
Mirat é Hijo
SALAMANCA

Venta de maiz nacional y americana

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

LA PRENSA PERIÓDICA

Alguien ha dicho que constituye el cuarto poder de la nación, y en verdad que el concepto no puede ser más elevado, ni más conforme con la realidad de la vida.

Palanca de potencia imponderable, remueve cuantas resistencias se oponen al desarrollo y propaganda de la conciencia pública, difunde los latidos de la opinión y es poderoso vehículo que conduce la aspiración y el deseo de los pueblos cultos. El periodista, si ha de cumplir honrada y fielmente la alta misión que le impone el sacerdocio á que se consagra, debe recoger su inspiración en el público sentir, y dándole forma adecuada y expresión propia de la sociedad en que vive y del medio ambiente que respira, ofrecerá el conjunto de sus observaciones en forma que esté al alcance de todas las inteligencias y en perfecta conformidad con la cultura más refinada y con la cortesía y comedimiento propios de la más exquisita corrección.

La publicación que cumple escrupulosamente programa tan serio y levantado, se rodea de los mayores prestigios, adquiere un poder incontrastable é impone su autoridad en todas las esferas sociales, y aun á los más elevados poderes.

Pero ¡ah! que desgraciadamente el hombre se deja en muchos casos llevar de las pasiones que le dominan, inspiradas unas en diferencias y rencillas políticas, otras en impulsos del temperamento batallador é inquieto que constituye la idiosincrasia de ciertos seres, siendo consecuencia en otros muchos casos de concomitancias, de pactos y de las más inícuas y denigrantes transacciones.

La honrada pluma pasa en estos casos á ser mercenaria péñola, que se utiliza en bastardear el potente poder de la prensa, y el periodista que de ella se sirve, truécase en el más ruin y despreciable de los ciudadanos, en vividor inmundo y repugnante que trafica con el prestigio y la honra ajenas, después de vender la suya por un plato de lentejas. Puesto ya en tan resbaladiza pendiente, el desdichado escritor que de tal manera embadurna su honra, entra con facilidad en la tenebrosa mansión de la injuria y de la calumnia, sin que sean parte á contener sus demasías los sagrados respetos que merecen la honra ajena y la tranquilidad, el sosiego y la paz del hogar doméstico.

El periódico se trueca, llegado este caso, en libelo abominable, en pasquín y anuncio de toda clase de reprobados insultos, agravios y provocaciones, quedando sin autoridad alguna y sin

derecho á la atención y respeto de los hombres de honrado sentir y de recto proceder.

Sugiérenos estas consideraciones el espectáculo que más de una vez se ha dado en esta culta ciudad, espectáculo que parece reproducirse en los actuales momentos y que justo es lo más triste! amenaza continuar, á juzgar por los síntomas y anuncios, para recreo y solaz del público emocionista, de ese público á quien divierten el escándalo, la agresión y la polémica violenta y destemplada.

Esto es lo lamentable; esto lo que nosotros, amantes del brillo y esplendor de la prensa, á la que desde ya remota fecha venimos consagrando nuestra actividad y nuestra entusiasta labor diaria, censuramos, poseídos de verdadera pena, pero con toda la energía que imprime en nuestra conciencia periodística el disgusto y desagrado que nos produce el destemplado lenguaje.

Discútase, enhorabuena, que para eso poseemos entendimiento y raciocinio, pero discútase dentro de los límites de la más exquisita urbanidad y cortesía, y no demos el espectáculo inculcable y censurable de convertir la prensa periódica en cartel de injurias, en instrumento de ataques personales y en vituperable palenque de odios y rencillas mal reprimidas.

El prurito de la sátira y del chiste conduce á tan lamentables espectáculos.

CARTA DE MADRID

Noviembre 24.

Lo del día

Quitando lo que aumentan los entusiasmas y añadiendo lo que suprimen los enemigos, la manifestación de Barcelona ha resultado considerable según los cálculos más imparciales, teniendo en cuenta sobre todo que es aquella una población completamente refractaria á toda clase de apoteosis.

De las diversas declaraciones de Weyler, tienen verdadera gravedad las que ha publicado *El Nacional*, aquella, sobre todo, en que dice que, si la Monarquía no encarna determinados principios, su espada será siempre para la patria, y aquella otra en que afirma rotundamente que perdemos la isla de Cuba con el actual sistema político y militar.

Weyler ha lanzado un programa; levanta una bandera y toma una posición en que, á nuestro juicio, está á ganar y á no perder. Si con la autonomía y la guerra humanitaria viene el fracaso en Cuba, la figura de Weyler tomara proporciones gigantescas. Se las darán los mismos que le han ultrajado. Si el fracaso no viene, Weyler seguirá conservando las simpatías de muchas gentes de este país, que es por temperamento transigente y que, en honor de la verdad, gusta mucho de esos procedimientos de represión que ha imputado á Weyler la leyenda yankee.

**

Alcance de noticias

Hoy ha firmado S. M. los siguientes Reales decretos de Guerra:

Nombrando jefe de la segunda brigada de la primera división del 5º cuerpo de ejército al general de brigada don Eliodoro Cuero. Idem intendente militar en comisión del 6º cuerpo de ejército al intendente de división don Manuel Valdivieso. Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo, al general de brigada don Anselmo Aragón Mallén. Idem idem al idem don Angel Alonso y Sánchez de Prado. Proponiendo para recompensa á varios jefes y capitanes por diferentes acciones y servicios de campaña prestados en la isla de Cuba. Proponiendo la colocación y cambio de destino de cuatro coroneles del arma de infantería. Idem la idem idem de un teniente coronel y un comandante de carabineros. Destinando á los coroneles de infantería don Gualterio Seco Miraz Peralta al regimiento reserva de Baleares número 2; don Matías Padilla Clara, al regimiento reserva de Pamplona; don José Moralleda Sivello al de Mataró; don Fernando Parga Torreiro á la zona de reclutamiento de Barcelona. Nombrando también al teniente coronel de carabineros don Antonio Rovira Sayater para la comandancia de Huesca. Y al comandante del mismo cuerpo don Alberto Ruiz Sinter á la de Cáceres.

Telegrafian de Méjico que han sido condenados á muerte los doce agentes de policía que, fingiéndose paisanos, dieron muerte al autor del atentado contra el presidente de aquella república, general Porfirio Díaz.

Se anuncia la inmediata salida de una expedición de tropas del Sultán al Riff, para reprimir los actos de piratería que viene cometiendo la kábila de Bocoya.

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'50.
Exterior, 80'35.
Amortizable, 78'30.
Cubas viejas, 95'95.
Cubas nuevas, 78'95.
Empréstito de Aduanas, 96'60.
Empréstito filipino, 94'90.
Banco, 422'00.
Tabacos, 214'75.
París vista, 32'55.
Londres vista, 33'40.

Telegrafian de Santiago de Chile que, á consecuencia de la cuestión presentada por el ministro de Obras Públicas, todo el ministerio está en crisis y créese que se formará un gabinete de conciliación.

Dicen de Castellón que, procedentes de Valencia, han pasado dos compañías de infantería del regimiento de Mallorca, con dirección á Morella, y añaden que los carlistas de la provincia no están dispuestos á correr aventuras.

La mayoría de la Cámara de Diputados del Uruguay ha resuelto apoyar la candidatura del doctor Tomás Gomenoso para la presidencia de la República, y el acuerdo ha producido penosa impresión en el país porque su edad y su decrepitud le convierten en persona inútil para dirigir la política. Témesese que si el acuerdo prevalece, surja una nueva revolución.

Telegrafian de París que *Le Journal* dedica esta mañana frases afectuosas al señor León y Castillo, y recuerda la rectitud y cortesía con que desempeñó anteriormente el mismo cargo, expresando al mismo tiempo la satisfacción con que se ha visto su vuelta á París.

Barcelona 24.—Los mallorquines obsequiarán al general Weyler con un banquete.

El vapor «Montserrat» ha traído 11 soldados enfermos, los cuales han ingresado en el Sanatorio de la Cruz Roja.

El señor Sedó ha invitado á comer hoy al señor Weyler. Este saldrá, según se dice, con dirección á esta Corte, en el expreso del sábado, si antes no fuese llamado por el Gobierno.

París.—El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido al nuevo embajador de España, que muy en breve presentará al presidente de la República sus credenciales.

Barcelona 24.—Se han reunido los diputados y senadores pidiendo al Gobierno no resuelva el asunto de la autonomía arancelaria sin el concurso de las Cortes.

AGENCIA ALMODOBAR.

QUISICOSAS

Vaya un *bombo* que largan más famoso ayer en *La Opinión*

á Pollo el exalcalde y diputado de más circulación.

Cuenta la diligencia que propuso en Fuentes el fiscal, y en la que estuvo Pollo hecho un Hipócrates *pero que* de tamaño natural. [tes

La descripción de la tal fúnebre diligencia es un modelo de descripciones *fin de siglo*... y de erratas de imprenta.

Si, porque hay que suponer piadosamente que eso de "proceder á la medicina é inspección del cadáver", lo de los instrumentos que "manejaba Pollo con tanta atención de sus compañeros", (vamos, como si no los hubieran visto nunca) y lo de hueso "humano", que medía 33 centímetros, no lo escribió el autor así, porque entonces si que sabía él más que Galeno y más que todos los *manejadores* de todos los instrumentos habidos y por haber.

Pero Arista estuvo en Fuentes y dijo: ¡Cómo ha de ser! ya que Pollo ha manejado los instrumentos tan bien, voy yo y le manejo el *bombo* enseñada en mi *papel*.

* * *

El *Velos-Sport*, periódico ciclista de Madrid, dá como un hecho que varias distinguidas señoritas de esta ciudad (y hasta cita nombres) pedalean que es un primor por las calles de la antigua Helmántica.

Y aunque se vé el buen deseo del *Velos*, eso nunca ha sido exacto, nó, señor.

Y conste que soy amante del *Sport*.

Publicaciones

Con el modesto título de *Tratado de Capellanías Colativas*, se ha publicado por la Revista General de Legislación y Jurisprudencia una importante obra de la que es autor nuestro distinguido amigo el señor don Lope Lorenzo y Lorenzo, Juez de primera instancia de esta capital.

Dicho libro, precedido de un prólogo de mano maestra en que, el distinguido jurista consulto hace la historia de las disposiciones legales porque se han regido tan importantes fundaciones, se halla dividido en tres partes ó épocas, que pudiéramos llamar antigua, media y moderna, y en las cuales con profundo espíritu crítico, examina el señor Lorenzo y Lorenzo lo que fueron primitivamente las capellanías colativas, la transformación que sufrieron más tarde por el influjo de las corrientes desvinculadoras y, por último, el estado actual de dichas fundaciones en España, señalando las reformas que debieran plantearse.

Contiene también varios apéndices de grandísima utilidad práctica para los que tengan que dedicarse al estudio de materia tan complicada.

Si las dotes de ilustración y cultura que adornan al autor de la obra, señor Lorenzo y Lorenzo, no fueran ya harto conocidas

de nuestros lectores, bastaría sólo la simple lectura de aquélla para acreditarle de competentísimo en tan complicados estudios y para concederle un puesto preeminente entre nuestros modernos juriscultos.

* * *

La elegancia en el trato social.—Reglas de etiqueta y cortesía en todos los actos de la vida, por la vizcondesa de Bestard de la Torre.—He aquí el título de la nueva obra que acaba de publicarse por la casa editorial A. P. Guillot y compañía, de Madrid.

Lujosísimamente encuadrada y con un texto que responde á todas las necesidades sociales, forma un tomo de más de 300 páginas, y su precio de siete pesetas es exiguo, si se tiene en cuenta que es un libro ameno y necesario á toda familia que frecuente la sociedad.

LA ENAMORADA DEL TENOR

Los periódicos ingleses relataron, durante largos años, las mil extravagancias de la joven miss Kington, que á los veinte años se hallaba ya en posesión de una de las más grandes fortunas de Inglaterra.

Ella y sus tres vecinos de Ultra-Mancha, no se encuentran, como aquí, lindas jóvenes, medianas bellezas; ó son horriblemente feas ó muy hermosas.

Miss Kington era hermosísima. Y era romanesca hasta la excentricidad, dotada de un vigor excepcional, apasionada por los ejercicios violentos, llegando á presentarse en un baile público, donde nadie la reconocía, bajo el casacón de un jockey.

En su viaje alrededor del mundo le habían ocurrido las más extraordinarias aventuras. Luego, de regreso en Londres, se había malquistado con la aristocrática sociedad á que pertenecía su familia, por su conducta un poco libre, cerrándole el salón.

De repente cesaron de hablar de ella; decían que había partido de nuevo para un largo viaje. Más tarde, los nobles lores y las dignas ladies sabían con indignación que acababa de casarse con un mulato, batedero ó mozo de cordel, en Chicago.

II

La joven inglesa había llegado á Chicago á principios del otoño; se hospedó en un hotel de doce pisos taladrado por mil ventanas, de donde se distinguían las verdes llanuras del bosque de Lincoln.

Allí vivió como un *gentleman* millonario, frecuentando los sitios de placer, sin que la libertad de sus pasos llamase la atención de los enojados yankees de la gran ciudad americana.

Una noche le aconsejaron que fuera al New Teater, á oír al célebre italiano Luzzini, cuyo nombre sobre pomposos anuncios figuraba en todas las avenidas. Ella se abonó á un palco de 25 dollars. Púsose en escena «La Traviata».

Aquella noche quiso ser más «mujer» que de costumbre. Tuvo el capricho de vestirse como la más elegante de las parisenses, y se maravilló ella misma al darse la última mano, ante el espejo. Ninguna espectadora ocultó en el teatro tan graciosamente su belleza tras el abanico. La impresión que produjo fué grande, siendo el blanco de todos los gemelos y lentes.

El riquísimo Arturo Will, el gran fabricante de salazón, manifestó claramente á sus amigos que estaba dispuesto á dar veinte mil dollars, por ser presentado á la bellísima joven que estaba sola en el palco.

Todo terminó al pisar las tablas el tenor Luzzini, notándose un gran silencio. Cantaba maravillosamente, con una voz extraña, en la que alternaban los sonidos metálicos, más dulces con armoniosas notas que parecían caricias. Era soberbiamente guapo y caminaba con majestad incomparable.

Al verle, se estremeció el alma apasionada de miss Kington.

Hubo necesidad de aumentar el semicírculo del abanico para cubrir un rojo encendido que había subido á las mejillas de la inglesa, yéndose, al finalizar la función, locamente enamorada, hacia las profundas verduras del parque de Lincoln.

Todas las noches volvía Jane al teatro, sin que Luzzini aparentase apercibirse de su presencia, continuando ella, sin embargo, llamando la atención con sus trajes más sensacionales.

Cierta noche se hizo notar por el fuego de sus aplausos por toda la sala—pero no del tenor, que persistía en no querer lanzar una mirada hacia su palco.

Viéndose tan contrariada, no sabía ya qué medio emplear para que el arrogante cantador tuviese un poco menos de indiferencia.

Procuró informarse en el teatro, pero no averiguó gran cosa.

La dijeron solamente que Luzzini no hablaba á ninguno de sus compañeros, que no se le veía nunca en la ciudad y que su domicilio era completamente ignorado; era un personaje misterioso.

Estos pocos datos avivaron todavía más la pasión de miss Kington; vió en el tenor un hombre tan singular como ella y se jactó de penetrar el misterio que le envolvía.

Al terminar la representación, una noche, permaneció en acecho á la puerta del teatro por donde salían los artistas, pero no apercibió á Luzzini. Volvió ocho días consecutivos á su puesto de observación sin poder adelantar un paso en sus investigaciones.

Una noche se decidió á interpelar á uno de los que tomaban parte en las mismas escenas en que salía el tenor; el artista fué muy atento á saludarla á su coche, respondiendo á sus preguntas que Luzzini habitaba el mismo teatro y no salía jamás.

(Se continuará)

Recortes

El señor Gobernador civil de esta provincia ha publicado en el *Boletín Oficial* una notable circular sobre la primera enseñanza, mercedora de alabanzas por más de un concepto.

Para que nada falte en ella, consagra la última parte de la misma á recomendar á los profesores algunas prácticas religiosas, caídas en desuso en algunos pueblos.

Si el señor Santos no hubiera venido precedido de fama de inteligente y avisado, la citada circular sería bastante para acreditarle.

Apenas ha puesto aquí los pies y ya sabe bien el terreno que pisa.

* * *

Dice *La Opinión* por boca de un amigo del señor Gabaldá, que éste luchará por Sequeros *cueste lo que cueste*.

¿Crees que vendrá á juzgar á los vivos y á los muertos?

Padre, si lo crees; pero ya verá V. como no viene.

En cuanto á lo de que el señor Castro no quiere destinos de 40.000 reales, sí que lo creemos.

Tampoco la zorra quería las uvas. Porque decía que estaban verdes.

* * *

Por administración serán hechas las obras necesarias para alojar en la casa de la Lonja el Ayuntamiento y sus dependencias.

Y por administración no pueden ser invertidas más de 2.000 pesetas.

¡Quién había de pensar que aquel payorroso conflicto creado por la inminente ruina total de todo el edificio, se arreglaría al fin y á la postre con tan pocas pesetillas!

Lo interesante ahora sería saber cuánto va gastado ya con el traslado del Ayuntamiento á la Salina y de la Audiencia á la Casa Consistorial.

Crónica local y provincial

A las seis y media de ayer tarde estalló en la Plaza Mayor, enfrente del despacho central de ferrocarriles, un petardo, colocado por alguna *inocente* criatura, ávida de emociones.

Aunque no causó ni desgracias ni desperfectos, la intranquilidad que se produjo al oír tan fuerte detonación, fué grande entre las personas que paseaban por la Plaza.

Suponemos que su autor formará parte de esos mozalvetes que se hallan en la edad del *pavo* y que á diario cometen gracias como la que nos ocupa, á costa de los transeúntes, sobre todo si son señoras.

Próvease á los municipales de servicio en la Plaza, de buenas estacas, y á ver si conseguimos que terminen pronto espectáculos que tan poco dicen en favor de la cultura de nuestra ciudad.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Marcelino Herrero, abogado del Estado en Valladolid, quien saldrá esta noche para su destino, después de haber asistido á la boda de una sobrina suya.

Ayer contrajeron matrimonio la bella y distinguida señorita doña Carolina Herrero González y el joven doctor en derecho don Avelino García Sanz.

Los recién casados, á quienes deseamos todo género de felicidades, salieron ayer mismo para Andalucía.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serrana de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

Según leemos en algunos colegas, ha presentado la dimisión de su cargo de director de la Escuela de Artes y Oficios de Béjar, nuestro distinguido amigo don Manuel Pérez Ordoño, que tanto celo y competencia ha demostrado al frente de aquel centro de enseñanza.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos revueltos con tomate.
- Alubias con manos de cerdo.
- Ternera á la macedonia.
- Solomillo á la bretona.
- Riñones á la cebolleta.
- Salchichas á la castellana.
- Lomo á la portuguesa.
- Merluza á la marinera.
- Calamares en su tinta.
- Espárragos con mayonesa.
- Chuletas á lo Mazzantini.
- Entrecots con guisantes.
- Pollo con fritada.
- Bisteks á la japonesa.
- Jamón en dulce.
- Lengua á la escarlata.

Postres

Variados.

A ruego de la comisión escolar hemos devuelto á la misma las cuentas y justificantes de la distribución hecha de los productos de las becerradas que organizó á beneficio de los soldados heridos en campaña.

La citada comisión parece que se propone llevar dichos documentos á las redacciones de los demás colegas locales.

En el tiempo que han permanecido en la nuestra, ninguna persona se ha presentado á examinarlos.

Nuestro estimado compañero don Juan Petit, periodista de Zamora, ha tenido la desgracia de perder una niña de cuatro años de edad.

Nos asociamos á su natural dolor.

D. E. P.

A las tres y media de ayer efectuóse el entierro del joven Epifanio Rodríguez, dependiente de la Imprenta de EL ADELANTO.

Al acto asistieron, además de todos sus compañeros numerosas personas que demostraron así las simpatías que el difunto les merecía.

Condiciones necesarias

Entre todas las preparaciones preferidas por el médico, las *Pildoras de Blancard*, al yoduro de hierro, son seguramente las que más se falsifican y las que más se imitan.

Empleadas contra le anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos y en todos los casos en que hace falta reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* han pasado al dominio de la práctica médica diaria.

Para emplear los verdaderos productos, *Pildoras* ó *Jarabe*, hace falta exigir siempre el nombre de *Blancard*, las señas 40, Rue de Bonaparte, París, el *sello de garantía* y, sólo á esta condición, se conseguirán los preparados legítimos.

Por los agentes municipales fueron denunciadas ante el señor Alcalde varias personas, por infracciones de lo dispuesto en las ordenanzas municipales.

Bueno fuera que á las denuncias siguieran los castigos que se merecieran las faltas cometidas y que las multas que se impusieran no se condonaran, con lo que se avivaría el celo de los guardias municipales.

El señor Presidente de la Audiencia ha prohibido que los reos de Galisacho recibieran visitas de personas que no hayan obtenido su permiso.

Tribunales

Para mañana y pasado está señalada la vista, ante el tribunal del jurado, de la causa instruida en el juzgado de Ciudad-Rodrigo, por homicidio, contra Miguel Muñoz y Muñoz.

Actuarán como ponente el señor Aparicio, como defensor el señor Pérez Martín y como procurador el señor Sánchez.

En el pueblo de Argañán ha perecido ahogado en un pozo de su casa, el vecino Manuel Martín Delgado, de 49 años de edad.

Créese se trata de un suicidio y se atribuye á desequilibrio mental tan funesta resolución.

Hoy se reunirá la comisión de Obras del Ayuntamiento, para resolver sobre varios asuntos pendientes.

También parece que se tratará en dicha reunión de la formación de una nueva comisión que entienda en todo lo que á las obras que han de ejecutarse en la Lonja se refiere, y de la que es probable formen parte los concejales señores Flores, Villar é Iglesias.

Parece que se trata de hacer que citadas obras se ejecuten con la mayor actividad, para que cuanto antes se traslade el Ayuntamiento á la Lonja, abandonando la Diputación provincial.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, etc; etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

Anteanoche fueron detenidos por los vigilantes de consumos dos individuos que pretendían introducir, sin adular los derechos de aforo, un pellejo de vino, al que dieron una puñalada antes de que cayera en manos de los dependientes.

Citados ayer ante la Alcaldía, se les impuso el máximo de multa, lo que dió lugar á que uno de ellos prorrumiera en frases amenazadoras y llegara á desacatar al señor Alcalde, el que dispuso fuera dicho sugeto conducido á la cárcel y se pasara el atestado correspondiente al juzgado.

Ha fallecido el señor don José González Sánchez.

A su desconsolada familia enviamos nuestro sentido pésame.

El presidente de la audiencia de Valladolid recuerda á los jueces municipales del distrito, la obligación que tienen de dar cuenta á la misma del fallecimiento de las personas que posean títulos de Castilla y otras distinciones ilustres y honoríficas, para evitar perjuicios al Estado.

El Ayuntamiento ha concedido un plazo de 40 días á los dueños de fondas y posadas, para que puedan proveerse de los libros y documentos que, á partir desde el 1º de Enero, tienen que llevar en sus establecimientos, según disponen las ordenanzas municipales.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 104

+
DON JOSE GONZALEZ SANCHEZ

falleció el Jueves 25 de Noviembre de 1897

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada madre D^a Emilia Sánchez Isidro; su hermano D. Eduardo González; su Hermana política, Sobrinos y demás Parientes

Suplican á sus numerosos amigos que por olvido involuntario no hubieran recibido esquela de invitación, se dignen encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver y funeral, por cuyos actos de caridad cristiana le quedarán eternamente agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy Jueves 25, á las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria: Tor o, 8.

Funeral: El Viernes 26, á las diez de la mañana.

Iglesia: Nuestra Señora del Carmen.

El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo é Iglesia respectivamente.

La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, interesa de la administración social del ferrocarril de Salamanca á la frontera portuguesa, la remisión á dicho centro de los balances correspondientes á los años de 1892-93-94-95 y 96, conminándole con la multa de 500 pesetas, si en el plazo de 20 días no cumplimenta esta orden.

Ayer recibió el grado de licenciado en Ciencias, después de brillantes ejercicios, el joven don J. César Sánchez, hijo de nuestro querido amigo el comerciante don Eladio Sánchez Angoso.

Reciban el nuevo licenciado y su distinguida familia nuestra más cordial enhorabuena.

El doctor Argenta ha trasladado su domicilio y clínica á la calle del Prior, número 18. 30-6

NOTICIAS VARIAS

Una gran águila, que mide ocho piés con las alas extendidas, quiso apoderarse en Far-Rockaway, Lang Island, de un niño de tres años, quedando cautiva antes de que pudieran remontarse con su presa.

Un jornalero observó que el águila daba vueltas á gran altura alrededor del niño, que jugaba en los alrededores de la finca en que vive con sus padres.

El ave descendió rápidamente, y hubieron clavado las garras en el niño, si el trabajador no lo hubiera protegido con su cuerpo á tiempo que, atraído por sus gritos, el padre del niño apareció en la puerta de la casa con un fusil.

Un certero disparo hizo rodar en tierra al ave, pero ésta no quedó más que aturrida, y al acercarse los dos hombres, se defendió con tal furor, que aquéllos tuvieron que valerse de una red para apresarla.

Está visto que los sabios no quieren dejarnos disfrutar tranquilamente de la corta vida que se nos concede, y se pasan la suya haciendo cálculos que casi siempre dan por resultado alguna noticia desconsoladora.

Después de concienzudos estudios, acaba de declarar un sabio inglés que dentro de poco tiempo, relativamente, todos nos habremos vuelto locos.

En apoyo de su aserto, dice el sabio inglés que basta sólo consultar las estadísticas oficiales, que señalan una progresión espantosa en la locura, en todos los países del mundo.

Afortunadamente para nuestra generación, el tiempo relativamente corto del sabio inglés es el de cuatro siglos, con los cuales, según aquél, bastará para que toda la humanidad se haya vuelto loca.

Aún nos quedan, pues, bastantes días de lucidez.

TELEGRAMAS

INDULTADOS Y PROTESTANDO

Madrid 25.—Han llegado á Nueva-York los tripulantes del «Competitor» recientemente indultados.

Han dicho que en Cuba se les trató con mucha dureza mientras estuvieron en la cárcel.

Uno de ellos afirma que presentará una reclamación para ser indemnizado por España.

EL ÚLTIMO PLAZO

Madrid 25.—Circulan en los Estados Unidos rumores referentes á que McKinley se halla dispuesto á fijar al Gobierno español un plazo como término de la guerra.

Se agrega que, una vez pasado ese plazo, vendrá inevitablemente la intervención de los Estados Unidos.

DE FILIPINAS

Madrid 25.—Asegúrase que ha tenido ya lugar en Manila la presentación de Aguinaldo y demás cabeceillas, y de las fuerzas que mandaban.

El Gobierno reservará esta noticia hasta que reciba detalles de la misma, que no se harán esperar.

WEYLER Á MADRID

Madrid 25.—El sábado llegará á esta Corte el general Weyler, llamado por el Gobierno.

Supónese que las últimas declaraciones del general han disgustado á los ministros, que están dispuestos, si Weyler continúa hablando en el mismo tono, á hacer que se le apliquen los artículos de la ordenanza que castigan á los militares que intervengan en la política.

Madrid 25.—El ministro de Ultramar ha declarado, hablando de las reformas que han de implantarse en Cuba, que constituyen un estado autónómico completo, y que se aplicarán á todos los organismos de la vida de aquella colonia.

LOS ARANCELES

Madrid 25.—La formación de los aranceles correrá á cargo de la cámara insular, pero no podrán ser aplicados sin que los aprueben las Cortes.

Estas votarán los gastos de guerra, marina, justicia y cuantos tengan relación con la soberanía de la metrópoli.

En la formación de las tablas de valoraciones entenderá una comisión mixta, formada por diputados á Cortes y de la cámara insular.

En caso de divergencia resolverán las Cortes.

LA JUSTICIA

Madrid 25.—Los asuntos judiciales de la Isla serán resueltos, en última instancia, por la sala de justicia de nueva creación, que dependerá del Tribunal Supremo y se llamará Sala de Indias.

AGENCIA ALMODOBAR.

SE VENDE una casa sita en esta ciudad, calle de las Viejas, núm. 2, que consta de piso principal y planta baja, con espacioso corral y cuadras. Mide una extensión superficial de 286 metros cuadrados. Del precio y condiciones puede tratarse con su dueña, que vive en ella. 15-9

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 69 de la calle de Zamora. En la misma darán razón. 15-10

SE HAN EXTRAVIADO

Un macho pelo negro oscuro, cerrado, marca en el cuello una D y una S; alzada siete cuartas. —Una yegua, pelo eas año claro, calzona de un pié, alzada siete cuartas y dos ó tres dedos, con el hierro en la cadera derecha del señor marqués de Castro-Serna, edad 9 años. —Un macho, pelo castaño oscuro, alzada seis cuartas, edad 18 meses, na poco izquierdo de las manos. Su dueño Miguel López, en Tordesillas. x-6

SE VENDE la casa de la calle del Convento, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Curmeítas, número 1. a-103

HIERRO BELLIDO

Ya saben los muchos enfermos que lo han usado, que no le hay mejor para curar la Clorosis, Anemia, Lencorrea, Escrófulas y Debilidad orgánica. Es el más barato por la prontitud y seguridad en su modo de obrar. Precio de caja con 40 papeletas, 4 pesetas. De venta en todas las Farmacias de esta ciudad. 45-a-3

ALEMANIA

Poderoso y acreditado medicamento la salud perfecta del doctor alemán Fritz Bader, es un gran depurativo de la sangre; no tan sólo alarga la vida y sostiene la frescura de la juventud, sino que cura la tisis en 1º y 2º grado, asma, afecciones del hígado, anemia, hidropesía, jaquecas, haciendo desaparecer los dolores de cabeza instantáneamente. Cura radicalmente las enfermedades secretas observando las instrucciones que se dan en el prospecto que acompaña á cada frasco; es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas; indispensable para todas las familias. De venta en la farmacia de Heredia, Rúa 45, Salamanca. x-j-4

SE ARRIENDA á pasto y labor ó á pasto solo, la dehesa Casas del Manco, situada en el término de Plasencia, á menos de una legua de distancia de la ciudad.

Para tratar, entenderse con su dueño don Francisco Gómez Rodulfo, en Béjar, ó con el administrador en Plasencia don Gregorio González. 8-1

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponibile

HIERRO BELLIDO

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredosos, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisará.

Se venden portiers.
Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

DISPONIBLE

Disponibile

Disponibile

Disponibile

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

43—CAMPO DE SAN FRANCISCO—43

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

x-19

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste me ditabando é iracundo. La causa da todos estos male se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la

fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR

DISPONIBLE